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滨州日报/滨州网讯（记者 隆卫
通讯员 姜宁 报道）5 月 11 日，市十一
届人大常委会举行第11次会议。市委
书记、市人大常委会党组书记、主任张
光峰，副主任、党组副书记、秘书长王

文禄，副主任刘凤、王立勇、傅成栋、吕
德章出席会议。张光峰主持会议。

会议审议并表决通过了滨州市人
民代表大会常务委员会关于接受崔洪
刚辞去滨州市市长职务的请求的决

定。
会议经表决，决定任命宇向东为

滨州市副市长、代理市长，并进行了宪
法宣誓。

赵庆平、李元忠、曾晓黎、吴声、赵

霞等市领导列席会议。
会议期间，张光峰主持召开了市

十一届人大常委会第28次主任会议，
研究决定了有关事项。

市十一届人大常委会举行第11次会议

滨州日报/滨州网讯（记者 王辉
通讯员 李芹 报道）5 月 11 日，记者在
高新区农村集体产权制度改革部署动
员会议上获悉，在去年完成 13 个省级
改革试点村的基础上，该区今年在全
区范围内所有社区村组开展农村集体
产权制度改革工作，并确保全面完成
改革任务。

稳步推进农村集体产权制度改
革，是继农村土地“三权分置”重大制
度创新之后，中央部署的又一项管全
局、管长远、管根本的重大改革，对于
促进农业发展、农民增收和农村繁荣
具有重要意义。5 月 7 日，省委、省政
府在济南召开了全省农村集体产权制

度暨农村集体资产清产核资工作动员
会议。会议明确了山东作为全面开展
农村集体产权制度改革三个省份之
一，2018年将这项改革工作扩大到所
有涉农乡镇（街道）。去年，高新区作
为省级试点，通过先行先试，探索并积
累了一定的改革经验，为全面开展这
项改革奠定了基础。13个试点村完成
清产核资2105.28万元，集体资源型资
产2467亩。成立村级股份经济合作社
13 个，设置股份 4530 股，颁发股权证
书1540本。通过改革，有效解放了农
村生产力，激发了农业农村蕴含的潜
能。

为确保农村集体产权制度改革工

作稳步推进，高新区将在把握关键环
节上下功夫。一是清产核资。首先要
将家底摸清，这是农村集体产权制度
改革的基础性工作。坚持高标准、严
要求，突出“全”和“细”，资产清查全覆
盖，程序严谨、规范精细，广泛动员群
众参与，真正把家底摸清摸实，力争全
区在6月底基本完成清产核资任务，同
步建立数据档案，健全长效管理机
制。二是成员身份确认，这是产权制
度改革成败的关键。按照“尊重历史、
兼顾现实、程序规范、群众认可”的原
则，统筹考虑户籍关系、土地承包关
系、对集体的贡献等因素，协调平衡各
方利益。三是资产量化。这也是农村

集体产权制度改革的一个难点，总的
思路是把集体经营性资产、公益性资
产、资源性资产、债权债务等在内的所
有资产全部进行量化，以股份或者份
额的形式合理量化到人、确权到户，这
不是把资产分了，而是把股份、份额量
化到人头上去，发展多种形式的股份
合作，让农民真正成为集体资产的所
有者、管理者、受益者。四是股权设置
与管理。股权设置选择广大农民群众
普遍接受的改革方式，正确处理好国
家、集体、农民三者之间的利益关系，
由村集体经济组织成员大会讨论决
定，因村制宜、一村一策，确保实际性
和可操作性。（下转第二版）

高新区农村集体产权制度改革全面铺开
◆改革范围扩大到所有社区村组 ◆6月底基本完成清产核资，今年全面完成改革任务

滨州日报/滨州网讯（记者 李伟
伟 报道）5月11日，市政府常务会议召
开。会议宣布了市十一届人大常委会第
11次会议关于任命宇向东同志为市政府
副市长、代理市长的决定，市委书记、市人
大常委会主任张光峰出席并讲话，市委
副书记、代理市长宇向东讲话。

张光峰在讲话中指出，刚刚召开
的市十一届人大常委会第11次会议，
任命宇向东同志为副市长，并决定其
为代理市长。要不折不扣贯彻落实好
省委决定部署，这次省委决定宇向东
同志担任滨州市委副书记、提名为市
长候选人，充分反映了省委对滨州工
作的重视和支持，也是对滨州干部队
伍的关心和肯定，要坚决拥护好省委

的这一重大决定。要全心全力支持配
合好政府工作，要干好本职工作，对照
年初确定的目标任务，认真开展“回头
看”，看一看哪些工作还落后于时间进
度，进一步研究措施，加大力度，努力
实现上半年时间任务“双过半”；要强
化责任担当，不等不靠、率先垂范、主
动作为，特别是一些新领域、新工作，
要主动谋划、积极实施；要团结协作共
事，牢固树立“一盘棋”思想，心往一处
想，劲往一处使，拧成一股绳，共同完
成各项工作任务；要树立良好形象，时
刻绷紧廉洁自律这根弦，严格按制度
办事、按程序办事，树立自身良好形
象。同时，要相互提醒、相互监督，在
廉洁自律上决不能出任何问题，共同

营造好风正气顺的良好氛围。
宇向东在讲话中说，这次省委派

我到滨州工作，倍感荣幸，也深感责任
重大。一要提高政治站位、坚定理想
信念。坚决落实中央和省委、省政府
的部署要求，坚决贯彻市委决定，自觉
在市委的坚强领导下做好工作。二要
加强学习实践、深入谋划工作。在政
府系统大兴学习研究之风,认真开展

“大学习、大调研、大改进”，加强对政
府工作的研究谋划，更高质量更高水
平地推进政府工作。三要认真履职尽
责、狠抓工作落实。着眼于今年已确
定的工作，心无旁骛地抓推进、抓落
实，以实效论英雄。大力弘扬改革创
新精神，不断开创事业发展新局面。

四要坚持民生为本、增进群众福祉。
牢固树立以人民为中心的发展思想，
坚持财力向民生集中、政策向民生倾
斜、服务向民生覆盖。五要推进依法
行政、建设廉洁政府。转变工作作风，
全力推进服务型政府建设。严格落实
中央八项规定精神，以身作则、率先垂
范，树牢领导干部为民、务实、清廉的
良好形象。当前，市政府班子要着眼
于既定重点工作任务，抓好推进落
实。要切实做好各项政府工作，向组
织、向全市广大干部群众交上一份合
格的答卷。

赵庆平、吴圣光、郝吉虎、赵永生、
曹玉斌等参加会议。

市政府常务会议召开
市委书记、市人大常委会主任张光峰出席并讲话 市委副书记、代理市长宇向东讲话

滨州日报/滨州网无棣讯（通讯员
李兴 蒋惠庆 报道）5月10日至11日，
无棣召开全县新旧动能转换推进会
议。 这次会议利用一天多的时间，对
各园区、各镇街新旧动能转换推进情
况进行了现场观摩；随后集中开会，对
前期工作进行了分析梳理，进一步明
确了今后努力的方向。

据悉，无棣紧紧围绕新旧动能转
换重大工程，进一步明确目标、突出重
点、强力推进，各项工作取得了积极进
展。四大工业园区围绕高端化工、新
材料、新能源等重点领域，新上一批前
景好、潜力大的项目；各镇街围绕乡村

振兴、现代农业等方面，实施了一批有
特色、有亮点的项目。传统产业转型
升级步伐加快。坚持把推进传统产业
转型升级，作为新旧动能转换的重大
工程，加快化工、不锈钢、塑料加工、建
材、展具等传统产业向高端化、集群化
发展。新兴产业培育力度不断加大。
坚持把培育壮大新兴产业，作为新旧
动能转换的关键举措，大力发展高端
装备、新能源新材料等新兴产业，积极
培育新动能。特色优势项目亮点纷
呈。坚持把发展特色优势项目，作为
新旧动能转换的重要抓手，各镇街立
足自身优势，各打各的特色牌，大力发

展特色主导产业。科技创新驱动成效
显著，坚持把依靠科技创新，作为新旧
动能转换的主要动力，积极引进新技
术，开发新产品，打造新平台。基础设
施支撑能力增强，坚持把基础设施建
设作为新旧动能转换的有力保障，全
力加快园区、供气等基础设施建设，为
今后工作开展奠定了基础。

下一步，无棣将抓住“新动能”这
一核心，以全新思维和视角谋划发展、
推进发展，让机遇变成实实在在的发展
成果。紧抓“鲁北高端化工循环经济产
业园”列入全省高端石化产业“四区十
园”重大机遇，依托鲁北、鑫岳、三岳等大

企业、大项目，进一步拉长产业链条、提
高产品附加值，打造500亿级新型化工
产业集群；紧盯产业领域的最高端，靠科
技创新实现产业突进，高端海水养殖、海
产品深加工、海洋生物医药保健等产业
予以重点突破；统筹推进中医药、智慧养
老、文化、体育、全域旅游等产业，开发融
合健康元素、带有无棣烙印、体现特色优
势的产品，把医养健康业壮大起来；加大引
导扶持力度，加快改造升级和裂变膨胀，实
现脱胎换骨、凤凰涅槃；搭建平台、整合资
源，帮助更多创新型企业“破茧成蝶”；进一
步营造推进新旧动能转换的良好环境，
着眼解决企业反映的突出问题。

紧抓“鲁北高端化工循环经济产业园”列入全省高端石化产业“四区十园”重大机遇

无棣打造500亿级新型化工产业集群
滨州日报/滨州网讯（记者 任

宵 张婧雨 通讯员 吴倩倩 报道）5
月13日，位于邹平经济开发区魏纺
东路中段道旗飘扬、彩门耸立、人头
攒动、热闹非凡，魏桥创业集团旗下
的“嘉嘉家纺”“向尚运动”品牌形象
店开业仪式在这里盛大举行。

山东魏桥嘉嘉家纺有限公司和
山东向尚服饰文化有限公司是世界
500强企业——山东魏桥创业集团

有限公司的子公司，依托集团公司
完整产业链优势，2008年创立了床
上用品终端品牌“嘉嘉家纺”，2015
年创立了服装终端品牌“向尚运
动”。这一品牌形象店的建成开业，
是魏桥创业集团加快转方式、调结
构步伐，大力实施新旧动能转换，不
断拉长镦粗纺织产业链条，展示传
播服装家纺文化和产品以及企业形
象的又一重要窗口。

“向尚运动”“嘉嘉家纺”
在邹平开设品牌店

滨州日报/滨州网讯（记者
田政 报道）5月11日，记者在市
招商局召开的招商引资工作会
上获悉，我市签约、立项项目实
现首季开门红，签约、立项项目
投 资 总 额 较 去 年 同 期 增 加
576.99亿元，新旧动能转换项目
个数占全市签约、立项项目的
82.98%。

一季度到位资金较去年同

期 增 加 8.53 亿 元 ，同 比 增 长
18.7%；新上新旧动能转换项目
到位资金占全部项目到位资金
的13.59%，占新上项目到位资金
的66.97%。

承接京津冀产业转移工作
取得新成效。京津冀项目投资
总额较去年同期增加 258.22 亿
元，到位资金较去年同期增加
14.26亿元。招大引强实现新突

破。全市过 10 亿元签约、立项
项目较去年同期增加7个，世界
500强企业投资项目与去年同期
持平。

此外，项目推进速度显著提
升。3 月 30 日，33 个新旧动能
转换重大项目集体开工。全市
47 个签约、立项项目中13个项
目 已 开 工 建 设 ，落 地 率 达
27.66%。

我市招商引资签约、立项项目实现首季开门红

项目投资总额
较去年同期增加576.99亿元

滨州日报/滨州网讯（记者 葛
肇敏 通讯员 董满 戴威 尚丽娜 报
道）在亚丁湾当地时间5月8日至10
日，滨州舰所在的海军第二十九批
护航编队，为中国籍“振华23”号、马
耳他籍“帕拉普拉”号2艘商船执行
伴随护航任务，并派出 5 名特战队
员为“振华 23”号商船进行随船护
卫。

“振华23”号为万吨级商船，因
为干舷低、航速慢、没有武装保安，
容易成为海盗袭扰对象。为了保证
商船安全，第二十九批护航编队决
定对其进行随船护卫，以确保安全
通过亚丁湾海域。8日上午7时许，
滨州舰特战分队5名队员搭乘小艇
机动至“振华23”号商船开始执行随
船护卫任务。

“我们上船之后，第一时间对被
护船舶的相关情况进行了熟悉，主
要是对舱室结构及安全舱的位置进

行了掌握，同时我们明确了巡逻的
点位、观察警戒的点位，以及反海盗
部署的相关事项。”随船护卫组组长
陈培雷说。

在当天下午，编队官兵还在“振
华23”号商船上进行了一次反海盗
训练。警戒人员发现可疑目标后，
迅速向护卫组组长报告，商船船长
韩正地紧急下达反海盗部署，特战
队员迅速准备武器弹药奔赴各自战
位，并会同部分船员使用高压水枪、
松节油瓶等展开反登船部署，其余
船员进入安全舱待命。“除了反海盗
的相关训练之外，我们还向船员讲
解了反海盗的相关措施和自救互救
的方法，进一步提高了船员自身的
反海盗水平和意识。”陈培雷说。

据了解，韩正地曾 6 次驾驶商
船途径亚丁湾、索马里海域，每一次
他都会主动申请加入中国海军护航
编队。“作为船长我感触最深的，就
是有海军在边上心里有底，海盗有
什么可怕的呢？我们在远离祖国的
地方能够见到中国海军，我们感到
非常亲切，也感到非常自豪，我感到
我们的海军越来越强大了，我们的
祖国越来越繁荣昌盛了，非常骄傲，
非常自豪。”韩正地说。

经过两天多的航行，第二十九
批护航编队安全抵达解护点，5名特
战队员搭乘小艇返回滨州舰，圆满
完成此次护送任务。

滨州舰特战队员
圆满完成随船护卫任务

滨州舰的报道滨州舰的报道
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滨州市人民代表大会
常务委员会公告

第30号

滨州市第十一届人民代表大会常务委员
会第 11 次会议，根据滨州市市长崔洪刚的提
请，于2018年5月11日决定任命：

宇向东为滨州市副市长。
现予公告。

滨州市人民代表大会常务委员会
2018年5月11日

滨州市人民代表大会
常务委员会公告

第31号

滨州市第十一届人民代表大会常务委员
会第11次会议，于2018年5月11日决定：

接受崔洪刚辞去滨州市市长职务的请求，
报市第十一届人民代表大会备案。

现予公告。
滨州市人民代表大会常务委员会

2018年5月11日

滨州市人民代表大会
常务委员会公告

第32号

滨州市第十一届人民代表大会常务委员
会第11次会议，根据滨州市人大常委会主任
会议的提请，于2018年5月11日决定：

宇向东为滨州市代理市长。
现予公告。

滨州市人民代表大会常务委员会
2018年5月11日

新华社大连5月13日电 5 月
13日，我国第二艘航母从大连造船
厂码头启航，赴相关海域执行海上
试验任务，主要检测验证动力系统
等设备的可靠性和稳定性。

据了解，自去年 4 月 26 日下水
以来，第二艘航母建造工作按照计
划稳步推进，完成了系统设备调试、
舾装施工和相关系泊试验，具备了
出海试验的技术条件。

我国第二艘航母
首次出海试验


